

FROM  
EDITORS

# 編集室から

天覧山に今年もまた春が来ました。初めて天覧山に登ったあの春の日を思い出します。今から三十六年前、小学校四年生の時のことでした。当時は多摩川の下流、東京の大田区に住んでいました。母が何で天覧山のハイキングコースのことを知り、家族揃って出かけたのでした。

我が家で天覧山のハイキングコースのことを知り、家族揃って出かけたのでした。雑木林をかけ下りてなんばにズボットはまり、足をどろんこにしたのは、今思えば「ホタルの里」の休耕田に違いありません。名栗川の透きとおった水や川底の色とりどりの石の色に、子供ながら心躍らせたことが、鮮やかに蘇ってきます。

その日から二十年経つて、飯能市に住むようになり、今その天覧山周辺の自然を保全する市民運動に深く関わることとなりました。人生は不思議、そして楽しいものですね。

鈴木弘子



現在、当地全体の環境アセスメントと共に、オオタカや県民休養地の為の調査が行われています。その結果を見て、当地の開発や保全についての検討が行われるべきであつて、それらの調査、検討を待たずに、保全地区を限定してしまうなど、あつてはならない事です。

テレビを見た多くの方が「開発は止まつた」と思ったようでした。大喜びで問い合わせて来た方にそうではない事情を説明してゆくと、喜びが失望や不信に変わりていきました。共につらく残念になりました。いつの日か、この山々が満足できる姿で残されたというニュースの流れる日が来なくてはならないので

次きました。

しかし残念ながら、このニュースは以前より市が主張しているままの、住宅団地・道路・学校を開発した後の残りの部分を保全するという事なのです。あくまで開発が前提であるという姿勢は変わっています。

三月六日NHKのテレビで、「飯能市

は、当地を緑の基金などで買取り、保

全してゆく」というニュースが流れました。その後から守る会に対して、多くの方より「良かった」「本当に開発はストップするの?」等々の問い合わせが相

ります。

三月六日NHKのニュース!!ほんとう?

おさそい

六高尾山の園中央道問題

にについて、ビデオと

お話を伺います。

△四月二十六日(日)午後二時半～三時半

△富士見公民館 二階和室 参加無料

△話す人 高尾山の自然を守る市民の会

事務局長、橋本良仁さん

## 会員募集中!

現在、天覧山・多峯主山の北東地域には、西武鉄道による巨大団地計画があります。「天覧山・多峯主山の自然を守る会」は、計画の発表以後、署名運動や、県や市に対する働きかけ、自然観察会、会報「やませみ」の発行などを通じてこの地域の自然を残すことを訴えています。この団地計画に対する県の許可は、まだ下りていません。緑豊かなふるさとを守るのは、私たちひとりひとりの市民です。まだ間に合います、どうぞあなたも参加して下さい。

会費や手続きなど、詳しいことは事務局までお問い合わせ下さい。また「やませみ」やお知らせなどは、谷口眼科・銀河堂・Cafeとも置いてあります。

発行日 / 1998年4月1日 編集・発行 / 天覧山・多峯主山の自然を守る会  
事務局 / 浅野正敏 埼玉県飯能市柳町18-17 ☎ 0429-74-1691 小船晶子 ☎ 0429-72-4602  
編集局 / 早瀬あかね ☎ 0429-77-1890 (FAX兼) イラスト・レイアウト / 石岡真由海

やませみ

No.16



天覧山・多峯主山の自然を守る会 会報

# やませみ

山は唄ひます。叫んでます。

113んな生きものが産まれる  
活力がうずを巻いて山の上を復して

わたしは時々痛いくらいです。

この産声を次の時もその次の時も  
聞き届けられるようにと願ひながら

わたしの力を返り返り痛いのです。

でもここに仲間の声があひます。

この山を自然公園にしてほしい声

新しい仲間の声、

街づくりから山を守ろう、  
制度をしっかり見守ろう、

という声

インターネットという新しい  
試みからの声

そして山の生きもの

たちの声

今までにない声

今までにない声



そして

あ、わたしの中に元気が生まれたようです。



## 自然環境調査が実施される

# 県民休養地構想の中で 里山=自然公園をつくろう

県の委託を受けた埼玉県生態系保護協会が調査を続けて来た、天覧山・多峯主山(以下、当地とする)周辺の自然環境調査報告書が、いよいよ県に提出されようとしている。守る会は「昨年より、繰り返し当地の開発計画の見直し、オオタカをシンボルとした生態系の保全を訴え続け、その具体案の中で県民休養地構想の再開を要望してきた。これに応えて県は、この一年、当地的環境調査を予算化し実施し続けてきた。私達の希いが、実現に向かって新しい一步を踏み出したのである。

守る会は調査内容の公表を待つて、この計画の実現のために積極的に県、行政への参加を続けたいと思っている。

## 県民休養地構想とは

十六年前、県によって作られたこの構想とは、天覧山を囲む神久山から多峯主山に続く尾根の南面側に、ツツジや湿性植物園、展望や休憩園地を擁し、芝生広場やホタルの谷を造るというものだった。当地の自然環境を生かして保全整備することを主眼とした自然公園計画であったと言えるだろう。

また、この公園計画こそ二十一年前の飯能市民による(天覧山付近の自然を守る会)の運動の大きなうねりの中で、県が示してきた解決策であった。この運動では、開発計画の大きな見直しは出来なかつたが、団地を結ぶ道路と学校建設の計画変更の確約を実現した。そしてなによりも、この二十年間、開発計画はストップし、私達の身近にある豊かな里山の自然として、多くの市民に親しまれ続けている事こそ、その最大の成果であつたと言えよう。

また、県の構想に先だって市も二百万円余の予算をかけて市民公園計画を作っていたが、共に現在まで休眠を続けていたのだつた。

## 大規模住宅開発の崩壊の中で

一昨年、国は住都公團の住宅開発からの二年後の撤退を決定公表した。日本の代表的特殊法人である住都公團の事実上の破産宣言であった。

※96現在、首都圏で千九百二十五戸、九百二十億円分売れ残りがあった。毎年二千億円、総額四兆円という国の補助金=税金をつぎ込んだ結果である。飯能市にとっては街づくりの根幹をゆ

るがす重大な事態に直面したといえるだろ。市は常に、住宅開発こそ市の発展と主張し続けてきたが、今や街づくりのマスター・プラン、住宅開発=十二万人都市構想からの一刻も早い方針転換が急務ではないだろうか。未来に夢のある街づくりが求められている。

少子化、高齢化、経済の停滞の中で、市構想からの一刻も早い方針転換が急務ではないだろうか。

## 里山は自然の公園・自然の学校

戦後五十年間、全国の乱開発の波は飯能市も例外ではなく、市街地周辺の丘陵緑地は、ことごとくゴルフ場や住宅団地になってしまった。そんな中で当地の山々は本当に残された。これは、かつての守る会、現在の守る会、そして飯能ばかりではない多くの市民が陰に陽に協力し合って保全を求めた努力の賜物であった。また、市にとっては街の自然のシンボルであり、西武鉄道にとつても発祥地のふる里の山々であった。誰もが、ここだけは守りたいと心底で想い続けてきた所なのである。

私達市民が求める自然公園の姿とはどんなものだろうか。その答えは当地的環境そのものの中に、いっぽいつまつていると思う。また全国各地で人と自然が共

生し続けることのできる、リサイクル可能なライフスタイルや産業の在り方が求められてきている。その理想の一歩として、里山復活への試みがある。当地こそ奥武蔵の里山を代表できる環境、景観を備え保っている所である。これは守る会の様々な活動の中で当地を知るにつれて深められた実感であった。私達自身のすぐ近くに静かに存在する宝物を見つける目を養うことの大切さを、学ぶことでもあつた。

県民休養地構想が再開して自然公園計画がスタートした今、当地を訪れる市民が心より安らぎ、癒され、自然に帰つてゆける公園の実現にむかって、これからモードルともなつてゆけるよう、皆で考えてゆきたい。かつての里山の面影を訪ね、これから里山のあるべき姿を学んでゆけるような自然の学校として、楽しく拡がりのある活動を計画してゆきたい。

天覧山・多峯主山にも、また、のみ蘇生する美しい春が巡ってきた。このふる里の山々を私達の自然の公園、自然の学校として一人でも多くの市民が愛し、訪ね、親しんでゆくことこそ、この地を守り続けてゆく、なによりの近道だと思いませんか。

